

スマートフォン時代の“可視化経営”
「経営の見える化」はますます必要になる

長尾一洋 ニーコンサルティング社長

経営や営業の実情を的確に把握する“可視化経営”を提唱している経営支援サービス業のN-ERCONサルティング（長尾一洋社長）が、スマートフォンを活用した安否確認システムを開発、無料アプリとして展開している。スマートフォン時代の可視化経営について、長尾社長に聞いた。

——長尾社長は経営コンサルタン
トとして多くの企業経営者と接して
おられます、が、東日本大震災後、彼
らの経営に変化はありましたか。

——震災がなくても、長引くデフレの下で、従来のような「頑張つて売る」という営業は通用しないと尾社長は指摘されています。

て取り組むことが必要です。――そのような中で、御社は、スマートフォンを活用した安否確認・在宅勤務支援サービス「N-IコラボNow!」を始めました。

長尾　スマートフォンにはGPS機能があるので、どこに居るのかが把握できます。実は、当社では三・一の時に社員の安否確認を社内グループウェア「N-Iコラボ」を使つ

皆さんに提案しようとしました時、スマートフォンやiPhoneのGPS機能に対応して、GPSによる位置情報が安否確認情報と一緒に分かるようにしたらどうか。ということです。震災後、急遽、五月の連休の頃にシステム開発を行ないました。

—スマートフォンは営業ツールとしても活用できます。

も、営業マンが担当している顧客に 対するサーチができないということ が起ります。やはり、営業情報 や顧客情報を共有していることが 従来にも増して必要になってきたと思 います。営業の仕方そのものも、過

て行ないました。電話がつながらない、パソコンも停電で使えない。そうした時に、Webからアクセスできる「N!コラボ」には、今どこにいるかを確認する機能がありますので、そこへ音声で電話占いアドバイザー



○ながお かずひろ

1965年広島市生まれ。横浜市立大学商学部卒業後、経営コンサルタント会社に入社。ローコストの経営支援の必要性に目覚め、91年にリンクスジャパン(現・NIコンサルティング)を設立。中小企業診断士の資格を持ち、可視化経営システムを提唱している。

「OW！」ではスマートフォンを使うことを前提に、位置情報と安否確認情報、あるいは写真が送受信できるという仕組みを作りました。それに加えて、オフラインでも当社の営業支援・顧客管理システムに接続して営業活動情報を入力できるスマートフォンアプリを十月二十五日から無料で提供しています。営業マンは日常的に外に出ており、ネットにアクセスしなくとも営業情報が入力できる環境にしたいというご要望もありました。ただ、顧客情報を営業マンの手元に落とさなければなりません

「ようになります。スマートフォンのマップ機能を使うことで、セキュリティの問題もクリアしています。ないかつ、スマートフォンの電波が届かないところでも使えるような機能も実装できました。

——ところで、長尾社長が唱えておられる「可視化経営」ですが、事業継続が重視される中で「経営の見える化」がますます重要視される時代になってきたのかなどの認識があります。大震災があり、デフレも続き、情報ツールが発達する環境の中で、可視化経営はどういう位置づけ

卷之三

卷之三

卷之三

態、実情がミスマッチをして、将来を見据えて安心して努力することが難しい状況にあります。我々としては、将来どうなるかとはなかなか言えませんが、二十年後に少なくともどういう会社を目指すのか、そのためには今どういう仕事をするの

——御社の今後の経営目標は。

か、ということを問い合わせることができます。そういうことを目指す必要があります。こういうことを目標とすると、社員も「そういうことなら頑張ろう」ということになります。そこが大前提。その上で、目標の実現に向けて二十年分のストーリーがあり、目の前の仕事をが目標にどうつながっているかというモニタリングをする。そのためにはスマートフォンを活用して情報をリアルタイムで吸い上げ、経営のコツクピットにつなげて、経営の現状や進捗状況を「見える化」する。そういう仕組みを持つていないと、経営をして不十分だと思います。可視化経営への取り組みはますます必要になつていくと思います。